



lidad de electores, y ha concedido el título de socios honorarios a los ministros y cónsules de las repúblicas hispano-americanas acreditadas en París.

Escríben de París a Las Ocurencias que el día 13 del actual se celebrará en aquella capital el enlace del Sr. Cánovas del Castillo con la señorita de Osma, regresando inmediatamente los recién casados a Madrid. Habitarán en la calle de Fuencarral.

Anteanoche a las nueve y media estaba un sujeto hablando con su novia, cerca de la verja de la iglesia de San Francisco el Grande, cuando se aproximó un soldado a quien acompañaban dos o tres prudenanzas de su batallón, y empezó a increpar al paisano. Este, viéndose sorprendido de tan brusca manera, sacó una navaja e infirió una herida al militar. A las voces acudieron los guardias, logrando detener al agresor y conducir al herido a la casa de socorro, siendo trasladado después al hospital Militar.

Esto es lo que de público se decía, interviniendo en el suceso el fiscal militar y el activo juez de guardia, Sr. Serrano Echevarría, que se personó en el lugar del suceso tan pronto como se lo comunicaron por teléfono.

El general Salamanca ha desistido, decididamente, de llevar a cabo su viaje al extranjero, y, según todas las probabilidades, renunciará también a su expedición a Barcelona y otras provincias que se proponía visitar.

Según parece, únicamente irá a sus posesiones de Estremadura, donde piensa permanecer una larga temporada.

Ha llegado a Ceuta, a bordo de un vapor de la casa de Llanos, el Sr. D. Francisco Silveira.

Dicen de Barcelona que se esperan en aquel puerto, en lo que falta del presente mes, 19 buques con cargamento de trigo extranjero que sumará un total de 40000 toneladas.

Los ingenieros de caminos D. José María y D. Antonio Faquinet han salido para Barcelona y Milan, donde representarán al gobierno español en el Congreso internacional de ferro-carriles.

Ha fallecido el ingeniero agrónomo de la provincia de Tarragona D. Francisco María Domingo.

El 1.º de octubre próximo se abrirá de nuevo al culto público la iglesia parroquial de San Marcos, que se está reparando en la actualidad.

Se ha celebrado en Oviedo la conversion al catolicismo de un joven holandés llamado Armando Willen.

Ha sido ascendido a jefe de administración de segunda clase del cuerpo de abogados del Estado, con destino a prestar sus servicios en el Tribunal Supremo de Justicia, D. Antonio Fidalgo de Sanchez Ocaña.

Los periódicos de Córdoba dan cuenta de una riña entre dos ciegos de aquella capital.

En un momento hubieron de separarse a larga distancia; pero como los insultos continuaran, ellos volvieron a la carga, y proximos cada cual de su lado, se buscaban sin resultado. Un transeunte se llevó un palo en las costillas; a un perro le parieron la cabeza, y cuando se presentó un municipal tuvo que decir quién era, porque de otro modo, quizá hubiera probado lo que allí se repartía.

El Sr. Leon y Castillo no asistió anteanoche a su despacho del ministerio de la Gobernación, por hallarse molestado de una fluxion a la boca.

Se ha dictado auto de prison contra el Sr. Albert, que presidió las sesiones del Circulo Democratico Popular, de que se ha ocupado recientemente la prensa y que han dado lugar a la intervencion judicial.

Al director de nuestro colega El Resumen le fué notificado el viernes por el juzgado de instruccion del Este un auto pidiéndole 3000 pesetas, para responder a las resultancias del proceso que contra él se sigue, por querrela de D. Liborio Garcia, alcalde de Málaga.

Trascurrido el plazo de veinticuatro horas que fué concedido para constituir dicha fianza sin hacer el depósito conveniente, se procedió al embargo de los muebles y efectos de la casa en que habita nuestro distinguido compañero el Sr. Suarez de Figueroa.

El Resumen dice que la operacion fué distraida y casi amena.

La comisaria régia para la Exposicion general de Filipinas se reunió anteanoche en el salon de recepciones del ministerio de Ultramar, bajo la presidencia del director general de Administracion y Fomento de aquel departamento, Sr. Delgado, ocupándose en algunos asuntos relativos a dicho certamen.

Parece que el Sr. Silveira, antes de regresar a Madrid, hará una visita a los conservadores de Linares.

Escríben de Utiel a La Correspondencia de Valencia, que si para abrirse se autorizaba el paso a través de las Cabrillas del ferro-carril del Este, se dice que están dispuestos los vecinos de aquel pueblo a quemar la estacion, levantar los raíles para volver a plantar viñedos en el terreno que ocupa la vía, y otros excesos de la misma índole.

De paso para Almería ha llegado a Linares el ingeniero de Caminos, alemán, Sr. Schonfeld, encargado del reconocimiento del trazado de vía férrea que ha de unir a ambas ciudades.

Segun El Eco de Asturias, en los túneles de Pisoná y Pallariega, en la bajada de Pajares, hay constantes desprendimientos en la parte de la bóveda que está

El comercio de alcoholes industriales en nuestro país sufre relativa calma en sus transacciones desde hace días. Han contribuido a esto, por una parte los proyectos de la Sociedad monopolizadora alemana, de que oportunamente dimos cuenta a nuestros lectores, y por otra el convencimiento, que cada día va siendo más general, de que la mayor parte de los alcoholes industriales que vienen de Hamburgo, (que son los más que se importan), son espíritus de remolacha, de melaza y de cereales mal rectificados.

La Sociedad monopolizadora no ha podido constituirse, afortunadamente para nuestros productores de vinos, y esto hará que los precios vuelvan a recobrar sus tipos nuevamente. En cuanto a la mala condicion de los alcoholes de Hamburgo, el gobierno tendrá que tomar al fin una determinacion, bien, segun aconsejaba hace poco El Correo, exigiendo que se cumpla del todo el tratado con Alemania respecto a las marcas de fabrica, bien, como piden muchos, desnaturalizando todos los alcoholes malos en las aduanas e inutilizándolos para las bebidas. Entretanto los consumidores tienen un medio de librarse de los inconvenientes que a la salud y de las perturbaciones que al comercio de buena fé dan los espíritus impuros, surtiéndose solo de las fabricas berlinesas, que dan productos completamente rectificados; o de las suecas que desde hace algun tiempo importan a España alcoholes cada vez más apreciados.

Con fecha 8 nos escribe un corresponsal de Valencia: «En la madrugada de hoy se ha derrumbado

la casa núm. 9 de la calle de Sevilla, poblado de Ruzafa, propiedad de D. Federico Tomás. Sin que se conozcan las causas que han motivado el accidente, es lo cierto que cuatro de los cinco pisos de que la casa habia de constar, los ya construidos se vinieron al suelo, sepultando entre los escombros a dos operarios, cuyas lesiones, por fortuna, no parecen graves.

Ha salido para esa el director de la compañía de los ferro-carriles del Norte. La sociedad Electro-dinámica, constituida bajo la razon Casé, Mast y compañía, ha solicitado del Ayuntamiento autorizacion para alumbrar electricamente, por vía de ensayo, las calles de Liria, Blasdessa, San Fernando, Mantas, Platerias, Pasaje y Zaragoza, y ofrece gratis este alumbrado por termino de dos meses y hasta las doce de la noche.

Es concesionario del aprovechamiento de la perpetuidad de todas las aguas del rio Turia, para por medio de un salto de 4 metros y medio y un volumen de agua de 12 metros cubicos por segundo de tiempo, fabricar electricidad en el término de Chulilla.

Anoche descargó sobre esta ciudad una tormenta grande.

Varios profesores de la Escuela Central de Gimnástica, se han acercado a nuestra redaccion para rogarnos hagamos constar que el articulo publicado por nuestro colega El Pueblo a que ayer nos referiamos ha sido redactado por el oficial que fué de dicha escuela, cesante en la actualidad en virtud de expediente gubernativo formado al mismo por abusos cometidos en el desempeño de su cargo.

«Con esto, añaden nuestros comunicantes, quedan desvirtuadas todas las acusaciones dirigidas al profesorado de dicho centro y a las que nadie que le conozca habrá dado crédito.»

En el hospital de Logroño han ingresado varios dementes en el trascurso de pocos días, y segun un periódico local, alguno de ellos por efecto de las hebridas alcohólicas.

Ha llegado a Sevilla el Sr. Navarro Ochoteco, director general de los registros, con el proposito de girar una visita a los de aquella region.

Las tormentas de esta semana han causado daños de consideracion en los campos de Cataluña, Valencia y Andalucía.

Las fiebres tifoideas van tomando gran incremento en Pontevedra y parroquias circunvecinas.

En la semana última, la criminalidad ha adquirido en Valencia enormes proporciones. Los robos y los atentados a las personas se han sucedido con lamentable frecuencia.

El jueves se desplomó la ermita llamada de Puchet, de Murcia, después de acabada la misa, a la que asistió gran número de fieles.

Por la presidencia del Consejo se ha expedido un real decreto aclarando ciertas disposiciones del reglamento de 28 de setiembre de 1893 en la parte que se refiere a la sustanciacion y decision de las competencias que la administracion promueve a los tribunales ordinarios o especiales.

Segun nuestras noticias debe aparecer de un día a otro publicado en la Gaceta, y como quiera que se trata de un asunto de verdadera importancia y que por dicha disposicion, no solamente se aclaran, sino que se dictan además algunas reglas que completan el reglamento y ponen en armonia sus prescripciones con las reformas introducidas en las leyes que se han publicado sobre gobiernos de provincia y en las relativas al establecimiento del juicio oral y público y organizacion de los tribunales, podemos adelantar que dicho decreto está inspirado en las doctrinas que se emitieron en las cortes por los señores Montero Rios, Gonzalez (D. V.), Alonso Martinez y hasta el mismo con-

servador D. Luis Silveira en la discusion que produjeron los sucesos universitarios de esta corte en 1887, que motivaron la competencia promovida por el entonces gobernador de Madrid, Sr. Villaverde, con relacion al proceso formado al jefe de orden público Sr. Oliver.

Se cree que las sesiones del Congreso legislativo terminarán el 13 de octubre próximo.

El discurso inaugural del presidente, señor Nuñez de Arce, versará sobre el estado actual de la poesia en Europa y sus principales cultivadores.

Para poder apreciar debidamente la situacion del partido democratico-progresista y su actitud en el porvenir, conviene tener muy presente que, cuando la asamblea del partido dió el voto de confianza al Sr. Ruiz Zorrilla, estimulándole a perseverar en la politica revolucionaria que venia haciendo, éste aceptó el voto, pero con ciertas condiciones que el partido habia de cumplir en un plazo que fijó el mismo Sr. Zorrilla. Estas condiciones no eran otras que la exposicion de los medios y de los recursos que el partido podia poner a la disposicion de su jefe para la consecucion del fin que prosiguiera.

El plazo está para cumplirse, y entonces, cuando los individuos que en representacion del partido van a París a dar cuenta al Sr. Ruiz Zorrilla de los elementos de que puede disponer para hacer la revolucion, resolverá el Sr. Ruiz Zorrilla. Si los esfuerzos y los sacrificios no están en proporcion de los propósitos, el señor Ruiz Zorrilla dará el manifiesto anunciado y se irá a su casa; si por el contrario, corresponden los medios de que dispone con la magnitud del fin, hará un llamamiento, no a los partidos republicanos; sino a los individuos que quieran seguirle a la revolucion.

Esta es la verdadera situacion de las cosas.

La sociedad de Cosecheros de Mérida se reunió el día 3 del corriente alarmada por la repentina crisis que ha producido la depreciacion y paralización del tráfico de dichos géneros. Entre otros acuerdos, ha tomado los siguientes:

- 1.º No ensuciar los vinos con otro alcohol que el que procede de sus propios viñedos.
- 2.º No adquirir para el espresado uso, ni aun para ninguna industria, alcoholes industriales, ya procedan del extranjero, ya de la peninsula, usando todos cuando lo necesiten del procedente del vino.
- 3.º Por la parte de cumplimiento a estos acuerdos se comprometen a pagar una multa de 1000 pesetas.
- 4.º Que los mismos acuerdos se comuniquen a los centros vinícolas más importantes y a la prensa en general.
- 5.º Que además de las exposiciones elevadas al señor ministro de Fomento y a las Cortes del reino, se continúen adoptando los medios que se crean convenientes para conseguir del gobierno de S. M. se dicten medidas encaminadas a salvar su primera riqueza.

Un periódico de Tarragona da cuenta del siguiente suceso ocurrido en el puerto de aquella capital:

«Una de las barcas que habia salido a pescar y trataba de ganar presurosa el puerto, fue volcada por una fuerte racha, quedando quilla arriba. Tres de los cinco infelices que la tripulaban consiguieron salvarse pero quedaban desde ellos debajo de la barca y acudió en su auxilio el vaporcito Selanti de las obras del puerto.

Su generoso capitán señor Gishert tan pronto como tuvo noticia del suceso, hizo rumbo en demanda de la barca zozobrada, teniendo la suerte al poco rato de recoger a bordo uno de los dos marineros, que a nada trataba de salvarse y por él se supo que quedaba el otro debajo del casco de la embarcacion. No sin dificultad, pues las gigantescas olas parecían poner fuerte resistencia a los generosos propósitos del capitán y tripulacion del Selanti, llegó este inmediatamente a la barca que consiguieron poner a flote, encontrando al naufrago, que habia quedado en ella, aun con vi-

da y arañándose así del tremendo peligro en que se hallaba.»

De una carta que desde Tanger dirigen a La Andaluza copiamos las siguientes líneas:

«Desde hace quince días existe un disgusto entre las legaciones española y francesa. Esta no oculta su pesar y la sorpresa que le ha causado la conducta de aquella, rehusándole aceptar la maleta corralia que el correo francés enviaba a Francia por el correo español. Los franceses se creían con este derecho, por cuanto se refirió al tratado postal de Berna, donde España se comprometió con el compromiso de llevar toda la correspondencia que de Marruecos se iba dirigiendo.»

La legacion española por su parte alega que, dejando de pertenecer el correo al departamento de Gobernacion por haberse convertido en estafeta del ministerio de Estado, se le considera como correo particular, que no se incluye en ningun tratado.

La legacion francesa, aunque no desconoce esto, se asombra de que, en alguna vez conteste, se hayan advertido tal determinacion con anticipacion de algunos días.

La República, órgano del partido federal, contestando a la carta que le dirige el Sr. Garcia Ladevese, ratifica las afirmaciones del manifiesto del Consejo, las que ha hecho contestando a El Pais y El Pueblo, y termina su artículo «Ratificación», después de hacer notar las contradicciones en que incurre el Sr. Ladevese, con estos párrafos: «Pero, ¿a qué discutir más? Nuestro Consejo ha recobrado su libertad de accion por el incumplimiento de la base segunda de la coaliccion por parte de los señores progresistas, pero el Consejo ha dicho: «Volverán un día de su error los progresistas; y modificaremos nosotros el acuerdo; y luego, refiriéndose a todos los republicanos, ha dicho también: «A todos estamos dispuestos a prestar nuestra concurso siempre que haya de ser común la obra, común la direccion y común el pensamiento.»

Quiere el Sr. Ruiz Zorrilla, quiere el partido progresista respecto del nuestro, común la obra, común la direccion y común el pensamiento? ¿Lo quiere de veras, cumpliendo la base segunda de la coaliccion, que no es más que la aplicacion de las frases trascritas, en la forma que hemos explicado? Pues manos a la obra, a cumplirla y como si no hubiésemos dicho nada.»

Entre tanto, conste al Sr. Garcia Ladevese, al partido progresista y a todos los republicanos, que no hemos incurrido en ninguno de los errores que nos atribuye el primero en su carta, y que el Consejo ha obrado conforme a lo que exigía la dignidad de nuestro partido.»

Reanudadas desde hoy lunes las tareas en los Jardines de la infancia o escuela Froebel, y ascendiendo el número de aspirantes a 280, después de cubiertas todas las vacantes, serán dados de baja, segun el reglamento de dicha escuela, los niños que no se presenten a los tres días de abrirse el establecimiento, a no ser que acrediten haber estado enfermos o ausentes, en cuyo caso se les reservan sus plazas.

La situacion del mercado de la Habana el día 27 de agosto era la siguiente:

«El mercado de azúcares ha estado encalmado durante la semana, manteniéndose retráidos tenedores y compradores. En consecuencia se han hecho muy pocas transacciones. Al cerrar el mercado los compradores se mostraban mas dispuestos a hacer negocios, pero los tenedores se mantenían firmes.

Cambios encalmados, pero firmes. Oro español de 288 a 288 1/4.

Entre los muchos objetos de gran precio que van llegando a Roma para la exposicion vaticana, el que más llamará la atencion no obstante la relativa insignificancia de su valor intrínseco, será el modelo reducido del órgano monumental que está destinado a ocupar un magnifico coro sobre las puertas de la basílica de San Pedro.

El proyecto de M. Cayaille Coll es colosal.

La caja del órgano tendrá 20 metros de ancho y 26 de alto, y será del mismo orden arquitectónico que el altar mayor.

Este gigantesco instrumento tendrá 135 registros, 28 pedales de combinacion y

Más tarde y poco a poco con la ausencia, el cruce de cartas y las noticias recibidas, es como habeis comprendido la fuerza de nuestro camino y tal vez se haya aumentado también...

La joven continuaba silenciosa, pensativa, recogida y afectada por lo que oia. Todas aquellas cosas se las habia dicho a sí misma dulcemente y con toda clase de retenciones, pero era la primera vez que se lo decían.

De pie, apoyada contra el tronco de un árbol, con la cabeza inclinada hacia atrás, escuchaba, no obstante al doctor sin interrumpirle, sin desear que fuese menos explícito, ni más discreto. Al contrario, la triste sonrisa que se dibujaba en sus labios parecia decir:

«Seguid, seguid, vuestras palabras me hacen daño, pero es preciso que las oiga y que me dé cuenta exacta de mi situacion, puesto que la conozco mejor que yo, hablad y si después de haber hablado, podeis curarme, en vuestra calidad de médico, os aseguro que me hareis un gran favor.»

M. Delange, por su parte, se sentía afectado por el silencio y las miradas de Mad. de Guernan, y en pie delante de ella, con el codo apoyado contra el tronco del árbol, junto al cual se habian detenido con la cabeza apoyada en la mano, continuaba hablando dulce y fraternalmente, algo conmovido por lo que decía, y a pesar suyo algo impresionado también por la proximidad turbadora de aquella mujer tan adorable.

—Ese amor—decía—que os habeis traído sin saberlo, os aniquila y os mata. Quisierais arrancarlo de vuestro corazón y no podeis.

A veces os ocurre la idea de fijaros en Perieres y de Morin, con la esperanza de que os encuren... del ausente, y apenas os han encantado, porque en realidad son encantadores, huiis de ellos por miedo de no ser enteramente... del otro, y cuando volveis a él humilde, arrepentida y sumisa, se os aparece en lontananza, en las regiones desconocidas, hacia las cuales caminamos, vuestro marido.

Desearis encontrarlo, el deber os lo dicta, y su recuerdo os es querido; pero temblais ante la idea de que vuestro corazón no os pertenece ya y que no podeis devolverlo.

He aquí, querida baronesa, todo lo que podeis decirme. Soy un extraño confidente, puesto que he hablado yo solo. Os he pedido vuestros secretos, los habeis guardado, y he tenido que participar mis pequeños descubrimientos.

No me arrepiento de mis indiscreciones ni de mi tal vez excesiva charla, porque de ese modo habeis aprendido a conocerme, a ver en mí un amigo adicto, un hermano a quien solo preocupa vuestra dicha.

Ya no me alejareis de vuestro lado, y cuando vuestro sufrimiento sea excesivo, me llamareis y me atribuireis vuestro corazón que es el único medio de sufrir menos.

Callóse y entonces la joven, abandonando el árbol en que habia estado apoyada, y sin decir una palabra cogió amistosamente el brazo del doctor.

Dirigiéndose de ese modo al campamento y pronto llegaron a las primeras tiendas. Al de-

tenerse ante la suya Mad. de Guernan, en el momento de separarse de Mr. Delange, se volvió hacia él y le alargó las dos manos. A aquel movimiento queria decir:

—Os perdono el atrevimiento de vuestro lenguaje, me habeis demostrado que sois mi amigo y os lo agradezco.

Luego desapareció, mientras que él, también se alejaba en busca de su alojamiento. Perieres y de Morin no estaban tan absortos, uno en sus notas de viaje y el otro en su cigarro y la contemplacion de la naturaleza, que dejaron de observar durante una parte de la noche a Mad. de Guernan y el doctor.

Los dos jóvenes se habian reunido y hacían sus reflexiones sobre aquella larga conversacion.

—¿Qué la estará diciendo?—preguntaba monsién Perieres.

—No puedo adivinarlo, ni aun sospecharlo, pero su conversacion parece interesante.

—Si la luna ilumina de lleno el rostro de la baronesa y se conoce que está muy conmovida. ¿Creeis que el doctor se ha hecho cargo de nuestra situacion respecto a Mad. de Guernan?

—Estoy seguro de ello—repuso de Morin—es demasiado inteligente y observador para no haber notado nuestro profundo cariño. ¿Por qué me preguntais esto?

—Porque Delange es hombre capaz, sino nos supiera enamorados, de estarlo por su propia cuenta.

—Y si sabe que estamos enamorados, ¿creéis que esto le detendría?

—De seguro, nos es demasiado adicto y además profesa ideas demasiado estrechas para caminar sobre nuestras huellas. ¿Acaso estais celoso, querido amigo?

—Del doctor ¡oh! no. Respeto demasiado a Mad. de Guernan y la creo bastante desgraciada ya a causa de su situacion respecto a nosotros, para quererla complicar más.

—¿De Morin?

—¿Perieres?

—¿Queréis que seamos enteramente sinceros?

—Siempre lo he sido.

—Menos en Khartoum, en donde por poco regañamos.

—Si, pero aprovechamos la ocasion para jurarnos una entera franqueza, y nunca he faltado a mi juramento.

—Ni yo tampoco; ¿supongo no lo dudareis?

—Seguramente. Además hemos tomado nuestras precauciones contra la tentacion que hubieramos podido tener de devorarnos. Lo que hemos convenido es sumamente juicioso y justo; si Mad. de Guernan con una palabra, una mirada diera a entender a uno de nosotros que era el preferido, el otro debía prevenirse inmediatamente al sacrificio, el cual renunciaría desde aquel momento a toda esperanza, toda tentativa y se alejaría.

—Si, esto es; pero por desgracia, mi querido amigo, no puedo suplicaros que os vayais.

—Yo estoy deseando, querido Perieres, poder deciros marcharos, y nada me autoriza a ello.

de estos horribles bongos, de los excelentes dinks, sin contar los chilonks y demás compañeros. Creo que vale más para mí que madama Guernan no se haya decidido en vuestro favor...

—A decir verdad, amigo mío, me temo que no se decidirá ni por el uno ni por el otro.

—También me lo temo yo; la contraria la idea de hacer desgraciado al vencido. Además, no somos generosos con ella; le quitamos su libre albedrío y puede ser que la impidamos el espresarse como quiera.

—Yo no puedo, sin embargo, prometeros, querido amigo, que en vez de bajar está colina mañana temprano con todos nuestros compañeros para penetrar en el país de los niams-niams, vuelva a recorrer el camino que hemos atravesado ya en compañía de mi fiel José y montado en un burro que tendriais la bondad de separar de la caravana.

—No pienso en eso, mi querido de Morin, y no obstante, si hubieramos vivido en otra época que la nuestra, ya habriamos encontrado el medio de entendernos.

—Si, los mosqueteros de la reina, por ejemplo, colocados en la misma situacion que nosotros, no hubieran vacilado en echar mano a la espada. Algunas veces he pensado en ello; aquella época tenia algo de bueno, porque la espada zanjaba muchas cuestiones.

—Podriamos establecer de nuevo la costumbre. ¡Oh! en el centro del Africa no se puede saber a qué época pertenecemos.

Cuando se acaba de hacer una visita a las mujeres bongos, no se conserva sino una idea muy vaga del tiempo que uno vive, y no nos puede nadie reprochar el que retrocedamos un par de siglos.

—Ve que la idea os agrada; pero creedme, no la llevemos a cabo. Si me ocurriera el mataros ó que me matarais, conozco a Mad. de Guernan, y sé que la daría yo horror ó os odia-ria a vos. No es aficionada al siglo xvii; es de su época y pasa a través del Africa, siguiendo una idea, más sin preocuparse de las costumbres de los bongos.

—Es muy posible. Vamos, querido amigo, no tenemos más remedio que esperar.

—Si, esperemos, es la única cosa que nos queda que hacer por el momento.

—Dispensad, también tenemos que acostarnos. Son las dos y partimos a las cinco de la madrugada.

—Es cierto. ¿Supongo que no me guardareis rencor por haber pensado en los mosqueteros de la reina?

—Guardaros rencor! No, de seguro, la idea era excelente; solo que no era practicable como la mayor parte de las buenas ideas.

—Tratare de buscar otra.

—Por mi parte también me ocuparé de ello; buenas noches, querido amigo.

—Hasta la vista, amigo mío, ó mejor dicho hasta luego dentro de tres horas.

Al día siguiente, la caravana, con sus tambores al frente, penetraba al medio día en el territorio de los Niams-Niams.

XXVIII. a) África, el continente africano y comunican con Europa, la expedicion francesa se preparaba a penetrar aun más al centro del país, atravesando límites que hasta entonces se creyeron imposibles de salvar, los parsians continuaban su vida usual y sin acordarse de los intrépidos viajeros, se ocupaban de sus pequeños negocios y de sus grandes placeres.

Las diferentes sociedades geográficas habian publicado no obstante en sus boletines, algunos datos enviados desde Khartoum en enero de 1873, pero estos boletines no forman parte de la literatura corriente y no son conocidos de las gentes de sociedad.

En el salon de Mad. de Genevray, tia de Mr. de Morin, después de haberse entretenido hablando del nuevo drama, del último crimen y de las modas del porvenir, se solia hacer a veces alguna alusion a Egipto y al mar Rojo; pero pronto se detenian por miedo de cometer algun craso error geográfico.

El día en que Mad. de Genevray, para animar la conversacion, habia dicho: «Acabo de recibir noticias de mi sobrino; está en Souakin», todos se miraron con asombro y nadie se atrevió a recoger la frase, excepto una vieja solterona, que repitió moviendo la cabeza con aire inteligente:

«Souakin! ¿Qué lejos está eso de París! Y en coro, todas las mujeres repitieron: «Oh! ¡sí, está muy lejísimo!»

Algun tiempo después, cuando la marquesa pronunció los nombres de Korosko, Barr-el-Gazal y Gondokoro, sus huéspedes dieron muestras de espanto. Indudablemente se preguntaban qué significaban aquellos nombres tan raros y duros al oído, y en dónde se hallaban aquellos países cuya existencia nadie habia sospechado hasta entonces.

En vista de esto, Mad. de Genevray se prometió ser en adelante más reservada, bajo el punto de vista geográfico.

En el círculo de que siempre formaron parte Perieres, Delange y de Morin, se vieron durante tres semanas, sobre la gran mesa de la biblioteca, algunos de los libros publicados por Hachette: El Albert-Nyanza, de Baker; El Ismailia, del mismo autor; El Africa austral, de Livinstone, y los Viajes a los grandes lagos, del capitán Burton; pero estos volúmenes, comprados en memoria de colegas queridos, apenas los cortaron, y pronto desaparecieron bajo las últimas novelas, las revistas de la quincena y los periódicos de la noche.

Si en octubre y noviembre, algunos miembros del círculo, durante el día, de cinco a siete, y por la noche antes de ponerse a la bonifite ó al bacarat, se ocuparon alguna vez de la expedicion parisien, pidieron noticias, y al parecer se interesaron por ella; pero en diciembre y enero la tenian ya olvidada.

Las últimas obras de Angier y Sardon, las prozas de la señorita X..., el duelo de Z..., la ruina del joven D..., y algúna política.

3316 tubos de trompetería correspondientes a 10 octavas completas.

Se pesó total, excediendo de 100000 kilogramos. Y el coste de toda la obra no bajará de dos millones de francos.

Parece ser que la proyectada conferencia de los emperadores de Rusia y Alemania en Stettin no se llevará a efecto, por insinuaciones de Austria.

Por conducto del conde de Kalpoky, el gobierno austriaco ha manifestado que si la conferencia se efectúa, desde luego Austria se apartaría por completo de la política alemana.

Las Novelas de Nueva-York, correspondiente al 27 de agosto y recibida ayer, publica el siguiente telegrama de la isla de Cuba.

Habana, 26 de agosto.—La agitación producida por la suspensión de los empleados de la aduana por el gobernador general ha disminuido un punto. Anoche se reunieron en la plaza de Armas unas dos mil personas con el propósito de hacer otra manifestación acerca del referido asunto.

El Sr. Jurado de Parra, aludido en un suelto que publicamos a instancia de varios profesores de la Escuela Central de Gimnástica, nos ha dirigido un comunicado, que no insertamos íntegro por falta de espacio y cuya síntesis es: que su cesantía no ha sido resultado del expediente gubernativo que se está formando y cuyas resoluciones no han sido comunicadas aun al Sr. Jurado.

Los periódicos republicanos de la mañana dicen que el marqués de la Vega de Armijo ha declarado que considera muy urgente el planteamiento de todas las reformas políticas escritas en el programa del partido liberal.

Los ministeriales no tienen noticia de estas declaraciones. Nosotros sabemos por personas que hace tres días llegaron del castillo de Mós y vivieron con el marqués de la Vega de Armijo, que el ex-ministro de Estado cuida de huir toda conversación política y de ahorrarse todo género de declaraciones, por lo cual nos parece cuando menos aventurado el propósito que se le atribuye.

Algun periódico atribuye al Sr. Martos el deseo de que se conceda la amnistía a los emigrados, y aun se supone que ha hecho alguna gestión en aquel sentido. Los amigos del gobierno declaran que es absolutamente ajeno a toda gestión y propósito del gobierno en aquel asunto el presidente del Congreso.

El ministro de la Gobernación, Sr. Leon y Castillo, se encuentra algo más aliviado de su fluxión a la boca. No es cierto que se haya pensado ni en relevar ni en pedir la dimisión de su cargo al general Terreros, capitán general de Filipinas.

Ha regresado a Madrid el diputado tradicionalista Sr. Villa y Hervás. Ayer no ha ocurrido nada político ni administrativo de importancia. Ni siquiera ha habido conferencia de ministros, si su despacho cada cual mas que con sus inmediatos inferiores.

Hasta la hora de cerrar la edición de la noche recibimos ayer de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS: Cornuña, 10 (9 n.).

Ha llegado a esta capital el Sr. Becerra, siendo recibido con grandes muestras de cariñosa adhesión por sus numerosos amigos y correligionarios. Sevilla, 11 (8:50 m.).

El periódico local «La Andalucía» publica nuevos detalles del asesinato del comandante Schmitt. El sultán se muestra muy condescendiente y castigará severamente a la kabilá Zimur. Orense, 11 (12:50 t.).

Anoche a las ocho se verificó en el teatro de la Paz, con gran concurrencia, el certamen literario, organizado por los periódicos «El Eco» y «La Opinión Liberal» y presidido por la eximia escritora gallega doña Emilia Pardo Bazan.

El coliseo se hallaba perfectamente decorado y en los palcos lucían su belleza y su elegancia las hijas de Galicia. Asistieron al acto las autoridades, corporaciones y periodistas. Después de leída la Memoria del jurado calificador y de la entrega de los premios en un metalico, ya en objetos de arte, y de los diplomas a los autores laureados, la señora Pardo Bazan dió lectura a un discurso crítico de las obras del padre Feijóo. La entonación con que fue leído, la elegancia de la prosa, lo armonioso de los períodos, la descripción magistral de Galicia y la profundidad de los conceptos, valieron a su autora aplausos unánimes y espontáneos.

La señora Pardo Bazan recordó que en esta ciudad y en octubre de 1876, segundo centenario del nacimiento del padre Feijóo, obtuvo, en público certamen, un premio, consistente en una rosa de oro, que ostentaba en sus cabellos en esta solemnia, recuerdo oportuno y de gran efecto. El poeta vallesoleño Sr. Ferrari recitó uno de sus tan aplaudidos poemas.

El certamen musical, muy variado y concurrido, ha otorgado cinco premios: el primero de 500 pesetas y un magnífico estandarte de raso con atributos artísticos y las armas de Orense bordadas en oro, ofrecido por el Liceo-Recreo; el segundo de 250 pesetas, ofrecido por el Ayuntamiento, y los demás objetos de arte, regalos de los periódicos «La Opinión Liberal» y «El Eco» y la sociedad La Unión Orensana.

Al cantar los orfeones la galegada «¿Qué tén o mozo?», música de D. Prudencio Piñeiro, letra de Rosalia Castro, y «El regreso a la patria», letra de Segovia y música de Monasterio, la concurrencia prorrumió entusiasmada en vitores y aclamaciones. En este momento continúa el certamen musical. La sociedad Centro Gallego de la Habana ha remitido ya seis mil duros para los labradores arruinados, que repartirán los Sres. Barbon, residente en Verín, y Paz, en Orense. —El correspondiente. Bilbao, 11 (4:30 t.).

blando en varas y manso en banderillas y muerte; el quinto fue bueno en todos los tercios.

Los de Gallardo, de mejor lámina, bienos, el segundo fue perfecto un sevillino. El segundo fue noble en todos los tercios. El cuarto buenisimo en varas, defendiéndose un tanto en banderillas y noble a la muerte.

El quinto un toro superior en varas y noble en los demás tercios. Entre todos han dado muerte a 15 caballos. Los picadores se han hartado de rajar, dejar la garrocha prendida y hacer cuanto no está en los libros.

Con banderillas se ha hecho poco. Un par notable de Manene en el cuarto, Ostion y Pulgoso el quinto. Bregado, regular en general Manene, Bebe y el Barberillo, los mejores. Lagartijo, en el tercer estuero bien, especialmente al herir, pues el toro no se dejaba torer de muleta. En el cuarto muy pesado, tanto en los pases como al herir. Dio algunas buenas largas y no llevó mal la dirección.

Frascuelo en el segundo, sobrio al pasar y superior al herir. Muy bien pasando el quinto y como dibujado la estocada a volapié. En la cogida y el descabello muy valiente. En quintos y ayudando a sus compañeros, bien el sexto.

Centeno, en el primero, pasó sin fijez al herir, regular en la primera vez se echó mulo fuera de la suerte. En el sexto, muy lejos y descompuesto al pasar; al herir echándose fuera horriblemente. La presidencia acertada, cesó a las 10 y 15. La tarde buena. —El correspondiente. La entrada menos que media.

La Diputación, el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio de Lerida, han nombrado comisiones que vendrán a Madrid a trabajar de consuno con las comisiones argonesas, para lograr la inmediata realización del canal de Tamarite.

Parece que el Consejo regional de Aragón ha felicitado al Sr. Pi Margall por la publicación de su manifiesto y censurado con acritud a los zorrillistas por su proceder egoísta.

Los periódicos republicanos de la mañana dicen que el marqués de la Vega de Armijo ha declarado que considera muy urgente el planteamiento de todas las reformas políticas escritas en el programa del partido liberal.

Los ministeriales no tienen noticia de estas declaraciones. Nosotros sabemos por personas que hace tres días llegaron del castillo de Mós y vivieron con el marqués de la Vega de Armijo, que el ex-ministro de Estado cuida de huir toda conversación política y de ahorrarse todo género de declaraciones, por lo cual nos parece cuando menos aventurado el propósito que se le atribuye.

Algun periódico atribuye al Sr. Martos el deseo de que se conceda la amnistía a los emigrados, y aun se supone que ha hecho alguna gestión en aquel sentido. Los amigos del gobierno declaran que es absolutamente ajeno a toda gestión y propósito del gobierno en aquel asunto el presidente del Congreso.

El ministro de la Gobernación, Sr. Leon y Castillo, se encuentra algo más aliviado de su fluxión a la boca. No es cierto que se haya pensado ni en relevar ni en pedir la dimisión de su cargo al general Terreros, capitán general de Filipinas.

Ha regresado a Madrid el diputado tradicionalista Sr. Villa y Hervás. Ayer no ha ocurrido nada político ni administrativo de importancia. Ni siquiera ha habido conferencia de ministros, si su despacho cada cual mas que con sus inmediatos inferiores.

Hasta la hora de cerrar la edición de la noche recibimos ayer de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS: Cornuña, 10 (9 n.).

Ha llegado a esta capital el Sr. Becerra, siendo recibido con grandes muestras de cariñosa adhesión por sus numerosos amigos y correligionarios. Sevilla, 11 (8:50 m.).

El periódico local «La Andalucía» publica nuevos detalles del asesinato del comandante Schmitt. El sultán se muestra muy condescendiente y castigará severamente a la kabilá Zimur. Orense, 11 (12:50 t.).

Anoche a las ocho se verificó en el teatro de la Paz, con gran concurrencia, el certamen literario, organizado por los periódicos «El Eco» y «La Opinión Liberal» y presidido por la eximia escritora gallega doña Emilia Pardo Bazan.

El coliseo se hallaba perfectamente decorado y en los palcos lucían su belleza y su elegancia las hijas de Galicia. Asistieron al acto las autoridades, corporaciones y periodistas. Después de leída la Memoria del jurado calificador y de la entrega de los premios en un metalico, ya en objetos de arte, y de los diplomas a los autores laureados, la señora Pardo Bazan dió lectura a un discurso crítico de las obras del padre Feijóo. La entonación con que fue leído, la elegancia de la prosa, lo armonioso de los períodos, la descripción magistral de Galicia y la profundidad de los conceptos, valieron a su autora aplausos unánimes y espontáneos.

La señora Pardo Bazan recordó que en esta ciudad y en octubre de 1876, segundo centenario del nacimiento del padre Feijóo, obtuvo, en público certamen, un premio, consistente en una rosa de oro, que ostentaba en sus cabellos en esta solemnia, recuerdo oportuno y de gran efecto. El poeta vallesoleño Sr. Ferrari recitó uno de sus tan aplaudidos poemas.

El certamen musical, muy variado y concurrido, ha otorgado cinco premios: el primero de 500 pesetas y un magnífico estandarte de raso con atributos artísticos y las armas de Orense bordadas en oro, ofrecido por el Liceo-Recreo; el segundo de 250 pesetas, ofrecido por el Ayuntamiento, y los demás objetos de arte, regalos de los periódicos «La Opinión Liberal» y «El Eco» y la sociedad La Unión Orensana.

ya literalmente ocupadas las naves del tiempo, a cuyas inmediaciones se había también estacionado numerosísima concurrencia.

La llegada de la regia comitiva fue saludada con música, estrofas y tróteos de castañetas.

S. M. la reina hizo su entrada en la iglesia bajo palio, llevando a su derecha a la princesita de Asturias y a su izquierda a la infanta María Teresa.

El templo estaba profusamente iluminado. Obtuvo el obispo de Vitoria de pontifical y cantaron en la misa y en la salva cien voces, acompañadas de cuarenta instrumentos.

Terminada la ceremonia, visitó la reina al camarín de la Virgen, donde el prelado pronunció sentidas frases en recuerdo de D. Alfonso XII, que fue hermano mayor de aquella cofradía; entregando después medallas a la reina y los títulos de hermanos mayores para la reina regente y para S. M. el rey.

Tanto al salir como al entrar la reina en el templo, fue saludada por la muchedumbre, que la hizo respetuosas manifestaciones.

La misa que se cantó fue la del maestro Zabala, que dirigió la orquesta y el orfeón que también tomó parte en la función religiosa.

La princesa y la infanta regresan a palacio acompañadas del duque de Sexto, de la dama y de la camarista de sus altezas, dirigiéndose a la casa de la Casa Inclusa y a la duquesa de Medina de las Torres, duquesa de Medina-Sidonia y presidente de la Diputación Sr. Alzola.

La reina visitó detenidamente este magnífico establecimiento, que es honra de Vizcaya. Ninguna capital de España lo tiene mejor.

S. M. la reina preguntó al Sr. Alzola cómo habían logrado edificar y mantener tan notable establecimiento, a lo que contestó el presidente de la Diputación: «Señora, en Vizcaya esto es fácil, administrándose, como se administra, por sí misma la provincia, sin intervención oficial. Aquí hay patriotismo y caridad, y saben los donantes administrarse honradamente y con esquisito celo».

La reina recorrió todas las dependencias, deteniéndose principalmente en el dormitorio de los expositos, cogiendo en brazos a varios de ellos, prodigándoles caricias, besándoles y pronunciando frases de ternura que revelan las maternales sentimientos de S. M.

Algunas hermanas de la Caridad y las nodrizas presenciaban este grandioso espectáculo conmovidas y con los ojos humedecidos por las lágrimas. La superiora y las hermanas de la Caridad besaron la mano a la reina, que se retiró a palacio, aclamada por la concurrencia. —Mencheta. Salamanca, 11 (12:35 tarde).

La tercera sesión del Congreso Agrícola ha estado más concurrida que las anteriores, habiendo asistido a ella el señor Galdo.

Se ha discutido el tema «Administración y economía rural», interviniendo en el debate varios labradores y proponiéndose soluciones prácticas.

La reunión terminó con un elocuente discurso del Sr. D. Manuel María José de Galdo, ofreciendo hacerse intérprete de las aspiraciones del Congreso Agrícola ante el gobierno y escitarle a que atiende los acuerdos que en el mismo se tomen.

El orador fue calurosamente aplaudido. —Blanco. Bilbao, 11 (2 tarde).

Existen actualmente en la casa Inclusa de esta capital, 28 expositos, 12 nodrizas y seis hermanas de la Caridad. Procede del mismo establecimiento, se crían en las aldeas 785 niños. En el último año económico, los gastos de la casa Inclusa han ascendido a la respetable suma de 170000 pesetas. —Mencheta. Barcelona, 11.

4 por 100 interior, 68-90. Exterior, 68-40.—Papel. A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: PRESIDENCIA.—Real decreto dictando reglas para la sustanciación y decisión de las competencias entre la administración y los tribunales de justicia.

HACIENDA.—Reales órdenes declarando caducadas ocho cargas de justicia. FOMENTO.—Real orden mandando adquirir con destino a bibliotecas populares 30 ejemplares de la obra de D. Mariano Cordero, «Diccionario ped. gógico».

La AGENCIA FABRA nos trasmite esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 11. Aunque la apertura de las Cámaras está fijada para el 15 de octubre próximo, los diputados radicales se agitan mucho para que se anticipé dicha reunión, alegando que están pendientes varios proyectos importantes que deben discutirse antes de las leyes de Hacienda.

Tesoro el importe de seis semanas de la lista civil.

Anoche se dijo que se había hecho extensivo el auto de prisión dictado contra el presidente del Casino democrático señor Albert, a todos los firmantes de la proposición que se aprobó en la última junta; pero no resulta cierta la noticia según nuestros informes. Los firmantes son 60.

Segun telegrama de Santander, la tripulación y cargamento del vapor-correo de la Habana San Agustín, han quedado sometidos a cuarentena y los pasajeros a tres días de observación.

En vista del incremento que en estos últimos días ha obtenido la renta de consumos, la comisión del ramo propondrá en la próxima reunión que celebre la forma de dar estabilidad a los empleados que en la actualidad prestan el servicio permanente para la recaudación del arbitrio, y sobre todo a los jefes de las rondas especiales.

La policía de Salamanca ha hecho regresar a Madrid a siete timadores que, con el sano propósito de trabajar en aquella capital durante la temporada de feria, habían llegado a la misma.

Se ha terminado el expediente que se formó en el Ayuntamiento a consecuencia de la denuncia hecha por varios periódicos sobre la venta de leñas de la propiedad del Parque de Madrid.

Dicho expediente ha pasado a la resolución del alcalde presidente.

El concejal Sr. Urosos propondrá al Ayuntamiento en la próxima sesión que desaparezca un depósito de 450 litros de petróleo que existe en un fletado.

Teniendo necesidad de ausentarse de Madrid, por pocos días, el secretario de la alcaldía Sr. Ayuso, se ha encargado interinamente de dicho puesto el Sr. Trapadaderna.

El ministro de Estado, Sr. Moret, acompañado de su familia, regresará a Madrid a fines de la semana entrante.

Anoche se decía que se había aplazado la publicación del manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla indefinidamente. Ahora se cuenta que en ese manifiesto declaraba que si moría en el extranjero quería que sus restos se llevasen a Tablada, y que al despedirse de sus correligionarios no se despidiera de los conspiradores, anunciándoles que viajaba de residencia y se trasladaba a vivir en Londres.

La opinión de los reformistas sobre la amnistía es que no se debe discutir el perlon ni pactado, sino que el gobierno si cree que no hay peligro debe concederla, y en caso contrario no hablar de ella.

El colegio notarial de Sevilla ha obsequiado al Sr. Navarro Ochoteco, director de los Registros, con un almuerzo a bordo de uno de los buques surtos en aquel puerto, y con una fiesta de canto y baile náutico.

Se ha descubierto una mina de manganeso en el término de Víznas (Málaga).

Se reciben muy malas noticias acerca de la próxima cosecha de vinos de las Rioja, Navarra, Aragón, Cataluña y Castilla la Vieja. La producción en todas estas regiones será en conjunto muy corta.

La aduana inglesa ha reducido a prisión a varios empleados del yacht real Victoria y Albert, que aprovechaban las frecuentes excursiones marítimas que la corte del Reino Unido hace, para meter un considerable contrabando.

Para tratar de la celebración del próximo congreso literario internacional, habrá en breve dos reuniones en la Asociación de Escritores y Artistas: una de los representantes de centros científicos-literarios, y otra de directores de periódicos.

La voz de Guipúzcoa da la noticia de haber sido embargado el vapor español Cisear al entrar en un puerto de Holanda. La causa ó el pretexto de este embargo es el abordaje ocurrido hace días en el puerto de Pasajes, entre dicho vapor y un ganjil de nacionalidad holandesa, propiedad de la empresa del dragado.

El ganjil se fue a pique, y el Cisear sufrió serias averías; se formó expediente para averiguar sobre cuál de los capitanes recaía culpabilidad, y el gobierno holandés, sin esperar el resultado de la sumaria, corta por lo sano embargando al Cisear.

Anoche y esta madrugada recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Bilbao, 11 (4:30 t.). Se ha verificado la recepción en el palacio de la Diputación provincial. Con este motivo la plaza Nueva hallábase concurridísima. La muchedumbre ha hecho a la reina grandes demostraciones de respetuoso cariño. S. M. hallábase en el estrado que en el palacio se levantó para este acto, teniendo a su derecha al rey, vestido de blanco y con la cabeza desnuda, en brazos de la nodriza; a la izquierda a la princesa y a la infanta, vestidas con trajes de encaje blanco sobre fondo de raso color de rosa. La reina lucía un rico traje de encaje negro, de corte. A la espalda de S. M. hallábase los generales Córdoba, Castillo y el duque de Medina Sidonia. A la derecha del trono los ministros y los grandes de España, duque de Granada y conde de Guauqui. A la izquierda la duquesa de Medina de las Torres, la de Bailén, el duque de Sexto y el general Llanos. El gentil hombre Sr. Icarriaga y el caballero marqués de Beniell cuidando que no se interrumpiera la recepción.

Han asistido los cónsules de Francia, Portugal, Bélgica, Méjico, Chile y Costa Rica; el Instituto, la Audiencia, el colegio de Abogados, la cámara de Comercio y todos los elementos que dan vitalidad a un país. —Mencheta. Bilbao, 11 (4:30 t.).

La recepción de señoras ha sido brillante y muy concurrida. Al salir la reina del palacio de la Diputación fue muy vitoreada con gran entusiasmo, cada vez más creciente, de la muchedumbre. —Mencheta. Bilbao, 11 (4:35 t.).

Terminada la recepción oficial y mientras se preparaba la de señoras, se asomó al balcón la reina con el niño rey en brazos. La ovación fue inmensa, y en ella tomó parte toda la muchedumbre, que literalmente ocupaba toda la espaciosa Plaza Nueva. —Mencheta. Bilbao, 11 (5 t.).

A la recepción en el palacio de la Diputación provincial, han asistido las señoras y señoritas de Zabala, Martín, Landicho, Allende Salazar, Comín, Alzola, Ortiz de la Rica, Oloaga, Ibarra, Rodríguez, Villabaso, Arteche, Cortazar, Carrea, García, de la Quintana, Linares, Cortes, Aldecoa, Alday, Alcalá, Galeano, Cappa, Solana, Mendham, Olmo, Bugartegui, Jaramillo, Osorio, Romarate, Palacios, Garay, Carranza, Wilson, Russell, Gil, Uriarte, Arana, Oquendo, Rodas, Villalonga, Abella, Isasi, Lecanda, Churrucua, Anduza, Zaballuru, Galindez, Besaco, Casas, Alsotegui, Palmes, Arellano, Guill, Etchats, Chavarri, Avaitua, MacMahon, Castellon, Cortejarena, Alderaga y otras hasta el número de 241. —Mencheta. Bilbao, 11 (5:20 t.).

A la recepción oficial han asistido 120 alcaldes y 300 y pico de concejales vizcaínos. Además de los diputados y senadores de Vizcaya, asistieron el senador Zaballuru y los diputados Ansaldo y Godolpaderna. —Mencheta. Bilbao, 11 (10:50 n.).

Se ha verificado la retirada militar que resultó muy lucida pero no tanto como la de San Sebastian, si bien la concurrencia ha sido mayor aquí.

En la carrera hay muchas casas iluminadas, así como lo están los edificios públicos. El castillo de fuegos artificiales que se ha quemado resultó pobre, comparado con la brillantez de los demás festejos. —Mencheta. Bilbao, 11 (10:55 n.).

Cuando la reina visite Eibar se alojara en casa del marqués de Santa Cruz. En aquella población hacense preparativos para que la reina tenga un recibimiento brillante. —Mencheta. Bilbao, 11 (11 n.).

Hablase de una cuestión de etiqueta entre la Diputación y el Ayuntamiento por efecto de las relaciones en los actos oficiales. Estos rozamientos desaparecerán en seguida. —Mencheta. Bilbao, 11 (11:5 n.).

Se comieron en Palacio los Sres. Sagasta, Alonso Martínez, Rodríguez Arias, el obispo, el capitán general, el gobernador civil, el alcalde y el presidente de la Diputación. Dicese que la reina regresará a San Sebastian antes de visitar Vitoria y Pamplona. —Mencheta. En el local de la Unión Ibero-Americana, y bajo la presidencia del Sr. Lasso de la Vega (D. A.), y actuando como secretario el señor conde de las Navas, se reunieron ayer tarde los Sres. D. Florentino Fisicovich, don Eduardo Huertas y nuestro compañero de redacción Otazo, que forman la comisión nombrada en 7 de actual para indicar su parecer en el proyecto del ministro de España en Colombia y presidente honorario de la Unión Ibero-Americana en Bogotá, Sr. Colón, encaminado a facilitar y hacer segura y viable la adquisición entre ambos países de suscripciones a periódicos y adquisición de libros.

Dicho importante documento, que la Unión ha recibido con espreiva comunicación, ha sido remitido a la vez oficialmente al ministerio de Estado a fin de que la dirección de Correos de España lo estudie y dé su autorizado informe.

Aceptado por unanimidad y en principio por aquella comisión este provechoso pensamiento, acordó para mejor ilustración de la materia, pedir su valioso informe a la prensa periódica, a la asociación de Escritores y Artistas y a las casas editoriales más importantes de Madrid y provincias, encargando de la ponencia en su seno al Sr. Huertas, y acordando celebrar nueva reunión dentro de una semana, ó cuando ya tenga en su poder aquellos interesantes datos ó parte de ellos.

El gobernador general de Cuba ha telegrafado al Sr. Balaguer lo que sigue: «El presidente del partido autonomista me ruega trasmita a V. E. lo siguiente: «El presidente del partido autonomista se encuentra indignado en nombre de este partido contra los absurdos rumores propagados sobre su actitud por los que con falsas noticias pretenden hacer dudar de la perfecta tranquilidad política de esta isla, que dicho partido desea mantener a toda trancía, hoy más que nunca, en interés de las reformas liberales anunciadas en conformidad con las bases de su programa.» —Marín. Además de los proyectos de fortificación para la plaza y puerto de Vigo, se ha ordenado que se estudie detenidamente el emplazamiento de baterías de costa y terrestres en el monte de la Guía, de modo que puedan batir el canal de entrada y las ensenadas útiles de ambas costas hasta el estrecho de Rande; debiendo constituir entre todas un sistema defensivo de la posición y protector respecto del pueblo y puerto de Vigo, a cuyo fin podrían emplearse cañones de 24 y de 15, obuses de 21 y piezas de plaza y sitio para conservar aquella posición hasta contra atzques terrestres.

El Eco de San Sebastian ha elevado a S. M. la reina un entusiasta mensaje de adhesión, en el que después de protestar del patriótico entusiasmo que ha producido en la región vasca la presencia de la augusta señora, la escita para que con sus talentos y virtudes coadyuve más cada día a que desaparezcan las honras disidencias que han llevado la muerte, con las guerras, a aquellas provincias, a fin de que la paz continúe prestando sus beneficios inestimables al leal pueblo vasco.

La ciudad de Sagunto (Valencia) va a rendir un tributo a su insigne hijo el guerrillero Romer, héroe y mártir de la guerra de la Independencia, erigiendo un monumento a su memoria.

Se han recibido cartas del Sr. Labra con referencia a telegramas de Saint-Thomas en que se niega toda importancia a la conspiración separatista de Puerto-Rico y se protesta energicamente contra el supuesto de que pudiera haber tomado en ella la menor parte el partido autonomista, recién organizado, victorioso en las elecciones municipales y muy ufano por lo mismo. El Sr. Labra ha escrito en este sentido a los Sres. Sagasta y Balaguer anunciándoles que en el Congreso trataría de la situación económica de Puerto-Rico.

El premio destinado a la mesa pública de la Academia de Ciencias de París...

Según el Times, la pregunta que a imitación del senador Sr. Marcoartú se hizo al gobierno inglés en el Parlamento...

El señor obispo de Madrid ha visitado la exposición de Filipinas, con objeto de examinar el pueblito de Santiago...

Entre los ingleses convertidos últimamente al catolicismo, se hallan siete señores del consejo secreto...

Inglaterra, por lo que se ve, camina rápidamente a su vuelta al catolicismo...

Ayar recibimos las siguientes noticias agrícolas y comerciales: En la comarca de Calatayud...

Ha empezado ya la vendimia en casi todo el distrito de Vendrell y parte del de Tarragona...

Según noticias de Barcelona, en lo que resta de mes se esperan allí diez y nueve buques con otros tantos cargamentos de trigo...

Noticias del ministerio de Fomento: Los ingenieros jefes del cuerpo de minas, D. Fernando María de Castro...

De nuestro corresponsal en la isla de Cuba recibimos la siguiente carta: Cuando tanto se procura por los eternos adversarios de nuestra administración...

Habana, 25 agosto. Cuando tanto se procura por los eternos adversarios de nuestra administración...

El 14 del actual fueron capturados cerca de Colón dos individuos presuntos autores del secuestro de D. José Ruiz...

El lodo asqueroso que muchedumbre ignorante e inconsciente ha querido arrojar a la cara de toda la administración...

En vista de estos tristes acontecimientos, el general Martín ha dispuesto la suspensión de empleo de casi todos los funcionarios...

Con motivo de estos acontecimientos se trató de formar una manifestación pública en honor del gobernador general Sr. Martín...

La circular del señor gobernador general sobre el bandolerismo empieza a surtir los efectos deseados. El 14 del actual fueron capturados cerca de Colón...

Otra noticia importante: El inspector de policía Sr. Martín, con noticia de la estancia en los alrededores de esta ciudad de varios individuos de la partida de Lengua Romero...

El 10 fueron igualmente los del alcalde de barrio de Manatí, provincia de Cuba, y las fuerzas que lograron la captura de cuatro de esos salvados salieron para el monte...

Estos buenos resultados prueban la actividad que ha impreso a la persecución de los malhechores nuestra primera autoridad...

Las enfermedades que tanto daño han causado, van decreciendo, con bastante contacto de estos habitantes. El calor excesivo es el que impera de una manera desconocida...

El oro del cuño español se cotiza a última hora a 237 1/2 por 100 papel. -B. M.

AVISOS OTILES

BUEN HALLAZGO.

Madrid, 20 de junio de 1887. -Tengo el gusto de participar a usted que he tomado la caja de Píldoras Suizas...

Fial a la verdad, y siendo a usted a quien debo mi curación, le autorizo para que lo publique. -Carlos Anglada. -Leon, 40 y 42 principal. -Al Sr. Hertzog farmacéutico, 28, rue de Grammont. -Paris.

ESPECTACULOS PARA EL 12.

FELIPE. -Efectos de la gran vía. -La moza del cura. -La gran vía. -Efectos de la gran vía.

LARA. -T. 2.ª parte. -El padrón municipal. -Segundo acto de la misma. -En plena luna de miel. -Golondrina.

MARAVILLAS. -Beneficio de los señores D. Enrique y D. Emilio Carreras de la ciudad calanchona. -Metrero en honduras. -Pepa la Frescaloncá. -El colegio desventurado. -Teatro de Maravillas. -Para casa de los padres.

CIRCO DE PRICE. -9. -Tercer día de función popular a beneficio del público y a mitad de precio todas las localidades.

CIRCO HIPÓDROMO. -Beneficio al Dos de Mayo. -8. -Notables ejercicios. -De la vida del Circo en su nuevo trabajo. -Una risible parodia de las corridas de toros. -Rifa del cuadro de Henan.

GUINOL. -Pasaje de Recoletos, número 31. -Variadas funciones desde las cinco de la tarde en adelante.

EL SENOR DON SANTIAGO GARCIA Y PEREZ HA FALLECIDO el día 11 de agosto de 1887, a las doce menos cuarto de la noche EN LA VILLA DE COLUNGA (ASTURIAS). R. I. P. Su hija doña Antonia; sus hermanos doña Mariana y D. Manuel; hermanos políticos D. Joaquin Ripoll y D. Eugenio Ruidiaz; tíos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos que por orden no hayan recibido esqula de invitación, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Martín de esta villa el día 12 del corriente, a las diez y media de la mañana, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia. Todos los misas que se celebren este día en dicha parroquia de San Martín por los señores sacerdotes adscritos a la misma, desde las ocho de la mañana en adelante, serán aplicadas por el alma del finado. El Emmo. e Ilmo. señor Nuncio apostólico de Su Santidad ha concedido ochenta días de indulgencia a todos los fieles de ambos sexos por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma de dicho señor.

MINAS DE ORO DE HUNGRÍA COMPANIA FRANCESA. - CAPITAL 6.000.000 DE FRANCO. VENTA DE 3000 ACCIONES DE 500 FRANCO CADA UNA pagaderas en su totalidad contra la entrega del título definitivo. La venta se cierra el 20 del actual en cuyo día se hará el prorrateo si los pedidos escuden de las 3000 acciones puestas a la venta. DIRIGIRSE SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA CARMEN, 18, 1.º MADRID DONDE SE PAGARÁN TAMBIEN LOS CUPONES A SU VENCIMIENTO LAS MINAS DE ORO DE HUNGRÍA están ya en explotación y su riqueza no deja duda alguna según el informe del químico Mr. Riouli, jefe de la Escuela Nacional de Minas de Paris y que están en todo conforme con el del ingeniero Mr. Dhanveau y cuyas conclusiones son las siguientes: 1.º Existen en el distrito de KAPNIK numerosos filones de cuarzo aurífero cuya potencia varía de 2 a 13 metros. 2.º El oro existe en ellos a la vez en estado libre y combinado. 3.º La cantidad de mineral utilizable tanto en los trabajos actuales, como en la parte virgen de la mina se eleva aproximadamente a 700000 toneladas. 4.º Con una buena dirección y un tratamiento acertado, podrá obtenerse un rendimiento útil de 22 gramos de oro neto por tonelada. En el estado actual, la mina puede producir inmediatamente 100 toneladas de mineral por día, con un rendimiento de 22 gramos por tonelada, que reduciéndolo a doce por calcular diez gramos por gastos de extracción darían al año un beneficio de 1.200000 francos que representan un 20 por 100 de dividendo a repartir a las acciones. La compra de los valores que ofrecemos hoy al público son una buena colocación de dinero, puesto que el negocio de que se trata presenta todas las garantías de éxito y seguridad posibles y está al abrigo de todas las eventualidades políticas.

SE COMPREN UN SOLAR DE 3 A 24000 pies de superficie ó casa nueva para derribo en sitio céntrico. Razon, Aranal, 3, 27, de 10 a 12 mañana. MA PARA CASA DE LOS PADRES. Olivo, 24, taberna. SE TRASPASA UN LOCAL DE CENICIENTOS por autenticas su dueño. Razon, Alcalá, 50, portera. SE VENDE UN CABALLO ESCOBREIRO, cuatro años, 11 dedos. Tiro, a trono y lino. San Vicente Alta, 1.º piso, 2.º planta. SE ALQUILA EN 16 DÍAS mensuales un cuarto tercero con doce plazas y agua. Calle de las Pozas, 16.

UNICA CASA que dispone bien todo clase de máquinas de coser. Se va a domicilio. Calle del Carmen, 12, me cánico. Los callos, que a las veintenas y en direccionalmente de un solo golpe se suprimen, se may por tiempo con la muy conocida y de gran preparación de este medicamento se ha mejorado, con un pincel especial, para quitar los callos sin dolor. Precio del frasco con su garantía y manual, así como la instrucción para su uso, un Peseta. Presentado con las más altas referencias. Tres alfileras de oro, de las más modernas, de las más bellas, de las más prácticas y baratas. Venta al por mayor. Sres. Bing y Lambert, Preciados, 7, Madrid. PIANOS Exclusivo depósito de los pianos célebres Steinway y Novak. Y otros de los mejores fabricantes de Alemania y Austria. Fournier, 33, NAVAS. SE ALQUILA UN BUENO HOTEL. Calle de San Juan, 15, portera. ALMONEDA DE MUEBLES. S.ª Alameda, gabinete, despacho, cama, bañadero dorado y armario 2.ª. Tres Gracia, 4, duplicado, 7. SEÑORAS BIEN RELACIONADAS. Madrid que las convenga ocuparse. Madrid que en posesión de la venta y preparación de un buen artículo. Ofertan 20 por 100 de ganancia. Razon: Sta. Teresa, 9, 1.º d. LOMBRICES Recomendado eficazmente por el Dr. Vermejo por su propiedad en expulsar toda clase de gusanos intestinales de que tanto padecen los niños. Frasco 4 y 6 r. Farmacia de Sánchez Omita, Alcala, 33.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA. LINEA DE LAS ANTILLAS CON SERVICIOS Y EXTENSION A NEW-YORK Y VERACRUZ. tres salidas mensuales con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz con escala en las Palmas, y haciendo antes de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7. El 20, de Santander con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes de Liverpool el 8 y la del Havre el 14. El 30, de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga, el 27; con extension a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados Unidos de América. El vapor VERACRUZ saldrá de Santander el 20 del corriente mes. LINEA DE FILIPINAS con escala en PORT SAUD, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE, Y SERVICIO A ILO-ILO Y CEBU. Tres veces anuales partiendo de Liverpool, con escalas en CORUNA, VIGO, CÁDIZ, GARTAGENA, VALENCIA Y BARCELONA. De donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 29 de julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 25 de julio. EL VAPOR ISLA DE MINDANAO saldrá de Barcelona el 29 del actual. Líneas del Rio de la Plata, Costa occidental de Africa y Marruecos. Estos nuevos servicios se planearán en diciembre de 1887. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Habla a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Habitación por familias de día y noche. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE. -La compañía provee a los señores comerciantes agrícolas e industriales que recibirán y encaminarán los productos que les interesen, las muestras y precios que con este objeto se les entregan. Para más informes, en Madrid, D.ª Juliana Moreno, Alcalá, 33, y 35, en Santander, Sres. Angel B. Pérez, C.ª y Barcelona Sres. Ripoll y C.ª.

UNA CASA de buenas referencias y con garantías positivas, desde tomar 2000 pesetas a breve plazo ó interés reducido. Informar, Palma Alta, 11, principal izquierda. DINERO CON O SIN RETEN. Dicho a carteras y memorias, clases pasivas, recibos, bonos y valores mercio. Jacometrezo, 48, enfo, día. DINERO BARATO A EMPLEADOS, militares y clases pasivas. Hernan Cortés, 22.

BAZAR DE ARMAS DE INDALECIO PEREZ Casa especial y última novedades en todos los artículos de casa, esgrima y pesca. TETUAN, 23, PRINCIPAL. ACADEMIA DE PREPARACION para la Escuela General Preparatoria de Ingenieros y Arquitectos. Director, D. Joaquin German y Moreno, ayudante de la referida escuela. Ballesta, 28, 2.ª izqda. -Detalles y reglamentos, pidanse al director. INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA Academia dirigida por el oficial D. Eduardo Agudo LOPE DE VEGA, 50 y 2, ENTRESUELO. Hasta el 25 de actual se halla abierta la matrícula para la preparación completa con arreglo a programas. De 8 a 10 mañana y 6 a 8 noche. SE OFRECEN 30 POR CIENTO LO MENOS DE BENEFICIO MENSUAL por cantidades desde 50 pesetas. CAPITAL ASEGURADO. Operación de todo desahogo. Dirigirse al Sr. D. A. ADOLPHE, 38, rue Boissy d'Anglas, Paris. ANTIGUA ACADEMIA Carreras civiles y militares. Establecida hace 34 años, calle San Bernardo, núm. 41. Madrid. Especial para la Academia General Militar, por un coronel. Profesorado completo para la Politécnica de Ingenieros y Arquitectos. Nada de anuncios pòmpicos. Pídanse instrucciones al Director, Sr. Basterra. REAL COLEGIO DEL ESCORIAL A cargo de los PP. Agustinos Filipinos. Hasta el 25 de setiembre se admiten matrículas de primaria, superior y de segunda enseñanza. Las peticiones de reglamento al director del colegio. LA AMUEBLADORA 117, CALLE MAYOR, 117. Inmenso surtido en toda clase de muebles a precios tan reducidos que dudamos haya en Madrid quien pueda vender más barato. Tenemos 2000 muebles completos, puede amueblarse una casa por 1430 pesetas; las sillas y mesas de 15 con las liquidadas con gran rebaja. Catálogos gratis. Exportación a provincias. LA IMPRENTA Y fundición de D.ª Inés y militares. Leones, 9, 1.º d. de D. Evaristo, 8. Teléfono 13. De 11 a 12 m. y 5 a 8 n.

SE COMPRAN Y VENDEN ARMAS DE FUEGO, armas antiguas y modernas, monedas, id., antigüedades de china y teatro, una lampara, un bronce, cruces militares, Cristos, Tudescos, 11, Omnibus. ALMONEDA. MARIANO LUNA. 48 de Silera, Nave de 22, pl. MALES VENERABLES. Y maletas. Sr. Barragán Comisario. 904 y 906 a 9 Corredora Bala, 22. CASAS ESTRANJERAS QUE HAN ALQUILADO. España, francés e inglés, quieren conocerse y testigos. Arco de San M.ª, 29, 3.ª izq. CAMPANAS DE BRONCE. Por marchas, fijas y de día la habitación se hace abundante del mobiliario y todas las cosas que lo constituyen. A la persona que le conenga en totalidad se hace mayor rebaja. De nueve a doce y de dos y seis. BUEN NEGOCIO. Se colocan capitales en operaciones de préstamo con crecido interés y buenas garantías, manejándose las sumas. Fournier, 33, segundo izquierda. SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. -Envía tarjetas de correo a las personas que se desean.

RETRATOS. DTEJO se ha trasladado Alcalá, 48. Hay ascensor y Especificidad en ampliaciones. -Envío a provincias. Teléfono 406. GAZADORES. Nueva baja e escapotes, revólvers, cartuchos y demás efectos. Cruz, 23, Carrillo. MODISTA, CORTA Y PREPARA. M.ª domicilio. Cla. Sto. Domingo, 11, 4.º. FOTOGRAFIA. Se alquila barata. -Luzán, 20. SILLERIAS BARATAS. SE. CORONA y hacen fondo. Santiago, 8.

DENTISTAS. Aprenda y lleve oficina al estudiante de dentista se necesitan en casa del Sr. Criado y Soria. Carrhon, 2, prof. izqda. LEÑAS DE ENCINA. Se venden para carbonear las de un monte de la provincia de Segovia próximo a la carretera de Sagunto. -Dirigirse a D. Galo Guadilla, Sepúlveda. LA AGENCIA C. MOE. VIENTO. L7, 3.ª se ha trasladado a la del Psg. 12, prof. Gratis tarjetas solicitudes y se desean para facilitos. CEDEN DOS GABINETES. CASA particular. Leon, 10, segundo.

35 PESETAS cama con dos colchones y una almohada. 10 - ALCALA - 10 TIENDA DE LAS TRES PERRAS M. GARCIA. Muebles de ebanisteria, tapiceria y rejilla. en venta ó alquiler. Teléfono núm. 1023. ALMONEDA DE ARMARIOS. 1000 meces, muebles, 600, entrado, 800 y chinos. Libertad, 6, tienda.

LA AMUEBLADORA 117, CALLE MAYOR, 117. Inmenso surtido en toda clase de muebles a precios tan reducidos que dudamos haya en Madrid quien pueda vender más barato. Tenemos 2000 muebles completos, puede amueblarse una casa por 1430 pesetas; las sillas y mesas de 15 con las liquidadas con gran rebaja. Catálogos gratis. Exportación a provincias. LA IMPRENTA Y fundición de D.ª Inés y militares. Leones, 9, 1.º d. de D. Evaristo, 8. Teléfono 13. De 11 a 12 m. y 5 a 8 n.